

... Apoyo masivo a los Carnavales de Torrejón de Ardoz

Miles de torrejoneros llenaron de color, alegría y disfraces las calles de la ciudad durante la celebración de los Carnavales de Torrejón. Gran parte de ellos participaron activamente en la fiesta más irreverente del año, que tuvo lugar el pasado fin de semana.

Consulta todos los detalles en www.dtorrejon.es

EMILIO SÁNCHEZ | TORREJÓN

emilosanchez@diariodealcala.es
Twitter: @Emi_SanchezH

Los 'coles' de Torrejón se apuntan a Inglés

El CEIP Beethoven será el sexto centro bilingüe del municipio el próximo curso



INGLÉS. El bilingüismo se expande por los centros educativos de Torrejón

del centro antoja seis colegios públicos bilingües de cara al próximo curso, ante los 13 que siguen anclados en el sistema imperante en la mayoría del territorio nacional.

"En comparación con el resto de la Comunidad de Madrid, Torrejón es uno de los municipios que menos centros bilingües tiene", considera González, que destaca el caso de Alcalá, "con el triple de bilingües que nosotros", o el Sur regional, "donde dos de cada tres ya han adoptado el programa". La implantación del bilingüismo en el municipio cuenta con el respaldo de la Concejalía de Educación, que anima a los centros a que lo soliciten, "ya que solo depende de ellos", considera la edil competente, Carla Picazo.

El nuevo escenario que se abre ante el CEIP Beethoven no amilana al equipo docente, "que, pese a los recortes, recibe el bilingüismo con mucho ánimo". "Es un cambio radical para la organización del centro, pero no nos podemos quedar atrás", añade González, que augura "complicaciones" que ya padecen otros centros bilingües. "El sistema aún debe pulirse y se deben destinar más recursos", apostilla el director del centro del Soto del Henares.

El próximo curso, una nueva directriz regional multiplica el valor de los colegios bilingües. La puesta en marcha del área única educativa, por la cual los padres contarán con los mismos puntos para optar a una plaza escolar independientemente de la residencia familiar, anticipa un caudal de peticiones para los colegios bilingües. "Dirección de área ya nos ha avisado de que el curso que viene nos llegará un aluvión de alumnos", desvela González, que hace referencia a la distribución de colegios bilingües en Torrejón: "La gran mayoría están al sur de la vía, por lo que lo normal es que los padres acudan a pedir plazas bilingües para sus hijos a los seis colegios que de momento las ofrecemos".

La lengua de Shakespeare perdió el romanticismo hace décadas. Ahora es el arma más valiosa del ciudadano encadenado al mundo globalizado. Esta es una doctrina que el Ejecutivo regional, liderado por Esperanza Aguirre, tiene impreso a fuego en su ideario. Con luces y sombras, el bilingüismo se abre camino en los colegios de la Comunidad de Madrid, incluidos los de Torrejón de Ardoz. Cinco colegios torrejoneros engrosan la lista de 276 centros madrileños que imparten un tercio de sus enseñanzas en inglés. El próximo curso, la retahíla de colegios se incrementa con 21 nuevos centros, entre los que está el CEIP Beethoven, emplazado en el Soto del Henares.

El repóquer de colegios torrejoneros alistados actualmente al bilingüismo ofrece cinco nombres: Buen Gobernador, Joaquín Blume, Severo Ochoa, Giner de los Ríos y Vicente Aleixandre. Todos ellos combinan un tutor en castellano y otro en inglés en sus cursos de Primaria que ya han adoptado el programa regional. El modelo bilingüe implica algunas variaciones en función de cada colegio, que no varían en el desarrollo de las asignaturas Conocimiento del Medio (Science), Plástica (Art) e Inglés (English) en la lengua anglosajona.

Hay bilingüismo en los centros B. Gobernador, J. Blume, S. Ochoa, Giner de los Ríos y V. Aleixandre

Para ello utilizan menos de la mitad de sus horas lectivas; esto es, 10 para el primer ciclo de Primaria y 11 para el segundo de un total de 22,5. Y a pesar de que algunas voces apuntan a que esto supone que se mezclen los idiomas y baje el rendimiento en las asignaturas troncales, según los docentes, la dificultad y el esfuerzo que implica hacerlo en inglés desarrolla la motivación de los alumnos.

En la fase embrionaria del bilingüismo, que se abre el curso que viene en el CEIP Beethoven, el sistema se aplica a Primero. La progresión de cursos de la primera 'hornada' bilingüe acompaña el desarrollo del programa hasta que se completa en Sexto. Los centros preparan a los alumnos durante la fase infantil (3, 4 y 5 años),

cuando se multiplica la inserción del inglés como paso previo al salto definitivo a los 6 años.

El consenso adoptado por el claustro de profesores, en primer término, y por el consejo de padres, en segun-

da instancia, ha desembocado en la futura aplicación del bilingüismo en el CEIP Beethoven, "una reivindicación social de la zona y que nos ilusiona desarrollar", asegura el director del centro, Pedro González. La incorporación

El IES Luis de Góngora se suma a Las Veredillas

Los institutos torrejoneros adoptan el bilingüismo a ritmo pausado. El inicio del impulso bilingüe en la Comunidad de Madrid data del curso 2004/2005. Desde entonces, casi tres centenares de colegios se han sumado al modelo de doble lingüística, mientras que tan solo 89 institutos de la región han subido al carro. Un único centro de Secun-

daria del municipio imparte enseñanzas bilingües este curso, lo que sitúa a Torrejón en la media del Corredor del Henares en relación con la población (Alcalá tiene cuatro, Coslada dos y San Fernando ninguno).

El IES Las Veredillas es el único 'oasis' actual de bilingüismo en Torrejón, que incorpora un nuevo ins-

tituto con el renombrado modelo el próximo curso. El IES Luis de Góngora impartirá enseñanzas en inglés y en español a partir del próximo curso, que complementa dicha formación con la sección lingüística francesa que desarrolla el centro. Así, seis colegios y dos institutos conforman el escenario bilingüe de Torrejón el próximo curso.